



# 風は上西から

かしこく なかよく 元気よく  
～ひとりだちの教育をめざして～  
<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

西之表市立  
上西小学校  
学校だより



令和7年2月25日発行  
NO.10

ブログも更新中！

## 大きな学び

校長 畑 真一郎

暖流桜の花が咲き始め、春の訪れをだいぶ感じるようになりました。今年度も約1ヶ月となり、各学年のまとめをしているところです。

さて、2月8日(土)に、本校の特色ある学校行事、一輪車大会が開催されました。一輪車運動は、本校の一校一運動です。少人数のため、一人に一台の一輪車が与えられます。子供たちは、朝の時間や昼休みに自主的に練習しています。大会が近づくにつれ、練習に熱が入ってきます。新入生や転入生は、初めて体験する子がほとんどで、乗れるようになるまで結構練習します。練習段階から助け合い励まし合う姿が見られ、1年生が乗れるようになると、嬉しそうにそのことを報告に来る子もいます。今回の大会が例年と違ったところは、子供たちが自分たちで大会スローガンを決め、そのスローガンのポスターを校舎の2階に掲示したことです。そこには自主性が見られ、大会に向けて、みんなの士気を高めてくれました。まさに、楽しい学校生活は自分たちでつくるという姿です。

全員リレーという種目があります。全児童を2チームに分けます。それぞれ30分間で何周回れるかを自己申告して、目標達成を目指します。一輪車が得意な子もいればそうでない子もいます。リレーが始まると、子どもたちは大きな声を出して乗っている子を応援します。その会場の盛り上がりは、子供たち自身で作り上げます。自然と一体感が生まれ、上西らしい、いい雰囲気が見られます。職員は、じっと見守っているだけです。長い距離を乗ることができない子には、上級生が補助役でつきます。その判断は、自分たちでします。

そんな中、ハプニングが起きました。低学年の子が転倒してしまい、リレーが中断しそうになりました。すると、ある上級生がさっとバトンを拾い、リレーをつなぎました。職員からの指示は全くありません。その子の状況判断です。会場全体がその行為に驚きました。翌日、その子に「あの行動は、準備していたのですか。」と尋ねると「アドリブです。」と返っていました。その子の何事もなかったような振る舞いに再び感心しました。

学校行事の目的の一つに、望ましい人間関係の育成があります。集団での体験を通して、協力し、助け合い、支え合うことの大切さを学びます。今回の大会も大きな学びがありました。



## 鬼は～外！福は～内！

2月4日(火)に全校で節分行事「豆まき」を行いました。まず、自分の退治したい鬼を黒板に貼り、みんなの前で発表してから豆まきをしました。「怖がり鬼」「いやなことをしない鬼」「やんちゃ鬼」「ねぼう鬼」「はずかしがりや鬼」「思ったことを言えない鬼」・・・。子供たちが退治したいと思っている鬼たちが並びました。「鬼は～外！」、「福は～内！」元気のよい子

供たちの声が音楽室に響きました。季節の行事を全校みんなでできるのも上西小のよいところです。

自分の中の鬼を退治して心身共に健やかに過ごし、みんな大きく成長してほしいと思います。



## 入学が待ち遠しいね!

2月5日(水)に、新1年生の一日体験入学と入学説明会を行いました。現1・2年の子供たちは、新入生に学校のよさや楽しさを知つてもらおうと、当日までに一生懸命準備してきました。

当日は、学校たんけんやゲーム、絵本の読み聞かせ、新入生へのプレゼントなど、盛りだくさんの内容でした。1・2年の子供たちの頑張りのおかげで、新入生の子供たちも大喜びでした。いつも可愛く見える低学年の子供たちですが、小さな子に寄り添い、優しくリードする姿は、頼もしくて、少し大きくなれた一日体験入学となりました。



## 大成功! 一輪車大会

2月8日(土)に毎年恒例の一輪車大会を開催いたしました。前半は、個人技や団体演技などを学級ごとに発表しました。

1年生から6年生まで、これまでの練習の成果を十分に發揮して素晴らしい発表を披露することができました。そして後半は一輪車リレーでした。2チームに分かれ、30分間で目標周回数を目指してバトンをつなぎました。どちらのチームもチームワーク抜群で、下級生に付き添ったり、互いに励まし合ったりしながら、見事に目標を達成することができました。学校行事もいろいろあります、上西小の一輪車大会は最高です。自慢の行事です。今年も、保護者やきばう館の方々など、大勢に見守られながら大会を実施することができました。本当にありがとうございました。



## 仲間づくり発表会

2月13日(木)に仲間づくり発表会を実施しました。友達と仲良く過ごしていくために、5月に立てた目標を振り返り、反省とともに、これからどうしていきたいかなどを全校の前でしっかりと発表することができました。発表会の後は、みんなで一緒にレクリエーションを楽しみました。



## 家庭教育学級(魚のさばき方)

2月21日(金)に、家庭教育学級で「魚のさばき方教室」を実施しました。

魚の切り身を調理することはよくするのですが、捕れた魚を最初からさばくことはなかなかできません。今回は、カンパチやメジナをさばくことに挑戦しました。大崎卓二さんが見事な包丁さばきでうろこ取り、内臓の出し方、三枚におろすやり方などを教えてくださいました。参加したお母さんは、難しいと言いながらもきれいにさばいていました。さばいた魚でお寿司を作って美味しく試食させていただきました。



## 雑巾を贈呈していただきました

2月14日(金)に市の老人クラブ連合女性部のみなさんから、学校へ雑巾を贈呈をしていただきました。子供たちの清掃活動などに活用させていただきます。



## 【3月の行事】

- |        |   |
|--------|---|
| 5日(水)  | 授業参観④、家庭教育学級閉講式、学校保健委員会   |
| 6日(木)  | PTA運営委員会、学級PTA  |
| 7日(金)  | 卒業式練習③(12日)   |
| 11日(火) | 生活科・社会科見学【お別れ遠足】  |
| 13日(木) | PTA会計監査   |
| 14日(金) | 児童代表保健委員会⑥<br>PTA新旧役員引継会・打合せ会<br>全校給食<br>卒業式・入学式用シート敷き(体育館開放ストップ~4/7まで) |
| 16日(日) | 伊勢神社清掃  |
| 18日(火) | 卒業式予行練習②③   |
| 20日(木) | 祝日「春分の日」  |
| 21日(金) | 卒業式準備⑤⑥   |
| 24日(月) | 卒業式③④(10:00~)   |
| 25日(火) | 修了式①、大掃除②、離任式④<br>PTA・校区合同送別会   |
| 30日(日) | PTA総会(午前)、区民総会(午後)  |

B校時… 4日、11日、12日、14日  
18日、19日、21日